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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

微评济南

有有必必要要对对乱乱收收费费来来次次““大大扫扫除除””
本来空气就不好

竟还有人烧树叶

@陶玉山：上午乘车途经济
齐路，远远地就闻到一股烟味，近
前一看，原来是路边有两堆落叶
被人点着了。可能是落叶潮湿不
易燃烧，浓烟很大，使得周边烟雾
弥漫，甚至影响了车辆的正常
行驶。落叶不能焚烧，这是早就
有明确规定的。如果由此引发
火灾，造成安全事故，那就不是
小事了。我们大家都应该爱护
环境，不要再随意焚烧落叶，人
为地污染空气了。

@林毅：昨日上班经过伟东
四区时，老远就看见一股浓烟，
而且带有刺鼻的气味。走近一
看，原来是小区保洁人员正在
焚烧树叶和垃圾。这样做保洁
人员是省事了，可我们的环境
怎能受得了？这几天本来空气
就差，真的应该好好保护我们
的环境了。保洁人员很辛苦，大
家都看在眼里，但如此焚烧实
在不妥，还是将树叶收集起来，
装入垃圾桶好。

□葛亮

连日来，本报连续报道了
市民办理婚姻情况证明被收

“查档费”、环卫工私自向商户
收取卫生费、街道办划停车位
劳务公司收停车费等现象，引
起了市民的关注。这些收费有
个共同的特点：不具备资格的
收费主体傍上了行政事业部门
来实施收费行为。这些收费行
为不仅不合规，而且隐蔽性较
强、危害大。对于这些“隐形”的
乱收费，在纠四风、践行群众路
线的当下，有必要来次大扫除。

就拿早已被取消的“查档

费”来说，租用婚姻登记处房子
的某结婚产业服务中心，凭着
和婚姻登记处毗邻的“优势”搭
车收费，不明就里的市民还以
为是婚姻登记处在收费。环卫
工私自收取卫生费与此类似，
交给环卫工就不用交环卫所，
背后的逻辑还是打着环卫所的
名义在中饱私囊。这些事情不
仅侵害群众权益，而且对相关
部门的公信力也有很大伤害。

对于这些乱收费，不少市
民有疑问：被傍上的部门和乱
收费者之间有没有利益的输
送？作为有监督义务的部门，有
没有履行好自己的职责？报道

见报后，虽然不少部门都及时
作出了回应，但根治的办法，市
民依然未看到；对公职人员的
问责结果，依然还是个空白。

对于乱收费，市民深恶痛
绝。经过多年来的整顿清理，乱
收费可以说已大大减少。现在
出现的新问题是，严打之后，不
少乱收费披上看似合法的外衣
或傍上行政事业部门，通过隐
蔽的手段和方法来施行乱收费
的行为。

解决这种乱收费，首先的
一条是要割断乱收费主体和行
政事业部门之间的关系。一些
协会或机构、个人现在还或多

或少地和政府机构存在着关系
或戴着“官帽”，这些主体有时
就会利用这层关系主动或被动
地向企业、市民伸手。两者之间
不为外人道的利益关系更是存
在着腐败的因子。

理清政府和市场的边界，
是行政体制改革的重要方面。
理清的过程，也是政府不断规
范自身的过程。而割断政府机
构和协会、中介及个人的关
系，应是清理的重要一环。当
前，不少地方已进行了清理行
动，也受到了市民的支持，我
们期待着这种清理也能发生在
我们身边。

停停车车收收费费乱乱象象源源于于管管理理太太分分散散

公共道路成了“唐僧肉”

谁见了都想咬一口

@黄伟民：现在很多地方都
是刚刚修好了马路，马上就划
线变成了停车场。有些单位把公
共道路当成“唐僧肉”，谁见了都
想咬一口。任何占用道路划线停
车的行为，都必须征求市民的意
见。对于收取的停车费，管理部门
也不能截留，必须全部上交财政。
总之，就是要把利用道路资源获
取自身利益的渠道堵死，让那
些想从中获利的人没有机会，
只有这样，才能从根本上改变
停车收费乱象。

停车费应全上交财政

政府雇企业管理停车

@王平：整治停车收费乱
象，要尽快推进停车收费立法，
理顺监管关系，进行规范管理；
要加强技术创新，开发电子监
控系统和电子刷卡收费系统管
理，以杜绝停车管理公司和收
费员隐匿停车收入的行为；要
对停车收入进行统一管理，规
定全部上交财政。目前，国内已
有一些城市实现停车费全部上
交财政，政府再以购买服务方
式，向停车经营企业支付费用，
济南也可以借鉴这一做法。

建立各项规章制度

统一收费统一管理

@冯勇：停车收费之所以乱
象丛生，就是因为各自为政，管
辖权过于分散，直接造成了收
费单位多，收费标准不同。停车
办的建立对结束停车乱收费现
象有着积极意义，由停车办牵
头，统一收费、统一管理，使一
切都有章可循，从根源上杜绝
乱收费的出现。当然，停车办在
设立之初就应该建立健全各项
规章制度，要求工作人员严格
按照章程办事，将服务质量纳
入考核之中。

如今，中学生配手机已经成
为非常普遍的现象，甚至一些小
学生都已经配上了手机。对此，不
少家长反映，孩子过度使用手
机，导致视力下降，还影响了学
习，而大部分学校也对学生使
用手机作出了限制，有的明确
禁止学生将手机带入校园。但
也有家长表示，手机便于自己
和孩子联系，不配很不方便。该
不该给学生配手机？欢迎您来表
达看法、碰撞观点。

参与方式：在群论坛跟帖，或
发邮件至qlwbjzx@163 .com，杠子
头将获100元稿酬奖励。

杠子头话题征集

葛主编周评

葛剪友巷议

同是办月票停车两

路段能差几十元、收费人

员有来自管委会的，还有

劳务公司的……近日，本

报对省城路内停车收费

乱象进行了连续报道，有

关部门表示将成立停车

办监管收费。停车收费为

何乱象丛生？又该如何整

治？剪友们纷纷提出自己

的看法。
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